

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 221/Lunes 14 de noviembre de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [¿Dónde están los médicos peligrosos? \(Aporrea\).](#)
- [USAID: fachada de la CIA. \(La Haine\).](#)

DE CUBA

- [Repercusión de las Reflexiones de Fidel *Cinismo genocida. \(Primera parte\)*.](#) AFP/EFE/DPA
- [Legisladores estadounidenses mantienen presión sobre economía cubana.](#) PL
- [Gobierno de EE.UU. debe retirar la acusación formulada a los Cinco.](#) NTX/ANSA/AFP
- [Alarcón: es un honor que el Papa visite Cuba.](#) AFP
- [Jerarquía católica destaca viaje de Benedicto XVI.](#) NOTIMEX
- [Cita palabras de Jaime Ortega acerca del Sumo Pontífice.](#) REUTERS
- [Integrantes de grupos contestarios acogen la noticia.](#) EFE
- [Participan integrantes de grupúsculo en recorrido de la Virgen de la Caridad.](#) EFE
- [Continúan fieles aislados en un templo por más de 80 días.](#) AFP
- [Crean comité de solidaridad con Cuba en ciudad salvadoreña.](#) PL
- [Informa próximo arribo de Vicepresidente del Comité Permanente de la Asamblea Popular Nacional de China.](#) XINHUA
- [España: PP expresa que no ve motivos para cambiar la "posición común" europea.](#) EFE
- [Nueva estructura azucarera busca más eficiencia.](#) ANSA/XIN
- [Comenta medidas para agilizar la economía.](#) ANSA
- ["Compraventa de casas, un sueño hecho realidad en Cuba".](#) REUTERS
- [Reportan aprobación de la Resolución No. 434/11 relacionada con el funcionamiento de barberías y peluquerías por cuenta propia.](#) AFP/EFE
- ["Ganado vacuno frente a huracanes y sequías".](#) ANSA
- [Aborda el tema del hurto y sacrificio ilegal del ganado mayor.](#) ANSA
- [Diabéticos emplean ejercicios chinos como terapia.](#) XINHUA
- [Se reúne en La Habana Directora del CENESEX con estudiantes de la Universidad de Harvard.](#) NOTIMEX
- [Ofrecerá Silvio Rodríguez concierto en el Museo Nacional de Bellas Artes.](#) EFE
- [Dedicarán al Gran Caribe la Feria Internacional de Libro.](#) XINHUA
- [Rinden emotivo homenaje a Antonio Gades en el Segundo Frente.](#) XINHUA
- [Refiérense al trabajo de JR ¿Dónde están los oftalmólogos para la IAAF?](#) AFP
- [Rebota de Juventud Rebelde el artículo *Con montura y al galope*.](#) EFE

APORREA (Versión digital)

10 de noviembre de 2011

VENEZUELA

¿DÓNDE ESTÁN LOS MÉDICOS PELIGROSOS?

Carola Chávez

Hace un año, mi papá agonizaba en una clínica privada. Había sido diagnosticado, dos meses antes, con una enfermedad terminal y sin derecho a pataleo. Todo pasaba muy rápido y yo, como no soy médico, no podía sino dejarlo en manos de los doctores, no esperando que mi papá se salvara sino

pensando que ellos estarían velando por su derecho de morir sin tanto sufrimiento y con mucha dignidad.

Pasa que la dignidad no te lleva de vacaciones a Europa... el sufrimiento ajeno sí.

Una semana antes de su muerte nos pidieron donantes de sangre porque a mi papi se le destruían las plaquetas y podía sufrir una hemorragia interna, y yo, casi huérfana, pedía angustiada donantes para mi papá.

La sangre salvadora se perdía en un organismo que, los doctores sabían, estaba dedicado a destruir plaquetas, fueran propias o prestadas. Transfusiones inútiles para un papá brillante cansado de esta nueva lentitud para pensar, de tantas agujas, de tanto no poder, para un papá que no se iba a salvar porque estaba desahuciado.

La sangre es para salvar vidas, no para prolongar agonías. Eso lo sabía yo, no así los médicos que atendían a mi papá.

Vivió una semana más de lo que su cuerpo habría vivido. Una semana de dolores intensos que ameritaban drogas mortíferas -¿Y qué?-. Y aquella incoherencia, y aquel qué hago yo aquí y aquellos doctores exprimiendo del seguro hasta el último centavo, ignorando al hombre, su dignidad y el dolor quienes no podíamos ignorarlo...

Hace cuatro años corría yo a emergencias con mi bebé de cinco meses: mi gordita no podía respirar. Para que la viera un médico tenía yo que demostrar a la clínica, con una tarjeta de crédito que, aún sin seguro, yo podía pagar por el derecho a la vida de mi bebé. Si se moría en mis brazos esperando de la luz verde bancaria sería solo culpa de esta madre irresponsable capaz traer niños al mundo sin seguros de salud para chupar.

Pero hay médicos con alma, y muchos -hay que ser justos-, como el pediatra que se llevó a mi niña y la nebulizó, sin permiso y sin cobrar, a riesgo de ser regañado y luego me dijo: "Llévala a la Clínica Bolivariana que ahí va a estar muy bien". Y eso hice.

Diez días de hospitalización, buenos cuidados y amor, sin que nos costara un centavo, sin que nadie creyera que mi gordita, por pelabolas, no merecía poder respirar.

Hoy pegan el grito en el cielo los mismo que callan -y otorgan- los desmanes de las clínicas privadas. Un derroche de cinismo que alerta que los médicos integrales comunitarios, según los expertos decentes y pensantes de este país, son un peligro para la salud, cuando sabemos, muchos en carne propia, que nada es más peligroso para la salud que el sistema de ¿salud? privado, donde si tienes plata te mantienen enfermo hasta el último centavo, y si no tienes, simplemente, te dejan morir.

Selección en Internet: Inalvys Campo Lazo

LA HAINE (Versión digital)

11 de noviembre de 2011

ESPAÑA

USAID: FACHADA DE LA CIA

La Agencia Internacional para el Desarrollo está entre los muchos mecanismos del régimen de EE.UU. para plagar la América de miserias en nombre de la libertad

José Steinsleger

Entre las observaciones que las derechas señalan a las izquierdas, figuran las recurrentes y fatigosas repeticiones acerca del rol del imperialismo yanqui en América Latina. En efecto: algunas izquierdas llevan cerca de 200 años diciendo lo mismo, y parecería que es hora de cambiar el discurso.

De hecho, las izquierdas que se rigen por sus chamanes ideológicos de Europa y Estados Unidos lo han cambiado. ¿Para decir qué? No está claro. Pero cuando cometen el desliz de ser objetivas, les cuesta admitir que su discurso es funcional a las injusticias que denuncian.

Sugerencia: conviene insistir. Porque el imperialismo yanqui también repite lo mismo desde hace 200 años: Los problemas de América Latina no pueden ser resueltos sin Estados Unidos: democracia, desarrollo y un amplio diálogo entre socios son los ejes de nuestra política exterior (Hillary Clinton, 2009). La secretaria de Estado agregó: Nos preocupan líderes que son electos imparcial, libre y legítimamente, pero que después empiezan a minar el orden constitucional y democrático, el sector privado, los derechos de los pueblos de ser libres del hostigamiento, represión y participar plenamente en sus sociedades.

Ya lo ve: desde 1776, los gringos no mueven el dedo del renglón. Y organismos como la Agencia Internacional para el Desarrollo (USAID, por sus siglas en inglés) está entre los muchos mecanismos de que disponen para plagar la América de miserias en nombre de la libertad.

Afortunadamente, periodistas incansables, como el canadiense Jean Guy Allard o la estadounidense Eva Golinger, se han volcado a desmenuzar y explicarnos cómo funciona la USAID en 80 países, y los que en América Latina forman el eje del mal porque se niegan a ser socios del bien, tal como le gustaría a Washington.

Con base en archivos desclasificados del Departamento de Estado y la CIA, la copiosa información procesada durante años por Allard y Golinger deja pocas dudas: de Irak a Venezuela, la USAID es uno de los mecanismos de inteligencia y desestabilización más activos del mundo.

La USAID tomó forma en la llamada Oficina de Seguridad Pública (OPS), establecida en 1957 por el presidente Dwight Eisenhower con el propósito de entrenar y formar fuerzas policiales en otros países. En 1961 fue creada como una entidad dedicada a la ayuda humanitaria, y se convirtió en agencia oficial con el fin de operar en los países con inclinaciones antidemocráticas.

De fachada, la USAID subsidia una densa red de instituciones y grupos políticos cuyos objetivos apuntan a reforzar la política exterior, cooperando con los gobiernos receptores en las áreas económica, agrícola, sanitaria, política y humanitaria. Sin embargo, documentos desclasificados de la CIA demuestran que millones de dólares de su presupuesto son manejados en operaciones coordinadas por agencias clandestinas.

En realidad, la relación entre la USAID y la CIA no es nueva. En 1974, por ejemplo, el gobierno clausuró una división de la USAID utilizada para entrenar, financiar y armar a más de un millón de policías en América Latina, Asia y Medio Oriente. Pero en 2009, la incorporó a la llamada Iniciativa Interferencia de Contrainsurgencia, junto al Departamento de Estado y el Pentágono.

Según Golinger, la USAID cuenta con oficinas de campo en 100 países en desarrollo, y trabaja de manera cercana con organizaciones privadas, grupos indígenas, asociaciones de profesionales, religiosas y otras agencias gubernamentales.

La USAID mantiene relaciones a través de convenios y contratos con más de 3 mil 500 empresas y 300 organizaciones privadas de Estados Unidos, y otorga subsidios a organizaciones internacionales vinculadas a la CIA, tales como Reporteros sin Fronteras y la checa People in Need.

En diciembre 2009, un alto funcionario de la USAID confirmó a The New York Times que la CIA utiliza el nombre de la USAID, sin que la agencia aparezca involucrada directamente en la donación de fondos y contratos.

En el caso de Cuba, los programas de la USAID han costado a los contribuyentes 150 millones de dólares en inversiones con grupos antigubernamentales y en programas de inteligencia, desde la década de 1990. Con tales antecedentes, el senador John Kerry se preguntó en junio 2010 acerca de la utilidad de estos fondos. Kerry manifestó que el dinero era usado en Cuba para movilizar artificialmente protestas con grupos disidentes profundamente penetrados, hasta el punto de que el dinero estadounidense está, de hecho, ayudando a financiar los órganos de seguridad del estado cubano.

El senador denunció entonces el uso de comunicaciones en clave, códigos secretos y seudónimos, y ordenó que se investiguen los numerosos fraudes detectados en los programas. No hay evidencias de que esos programas ayuden al pueblo cubano, dijo.

En respuesta, la administración Obama confesó que los programas por la democracia han sido utilizados para llamar la atención internacional hacia los activistas que recluta, financia y promociona fuera de Cuba. En la próxima entrega seguimos.

Selección en Internet: Inalvys Campo Lazo

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 13 NOV 2011 (AFP) - El líder cubano Fidel Castro afirmó que el último informe sobre Irán de la Agencia Internacional de Energía Atómica (AIEA) "pone al mundo al borde de la guerra" nuclear, que Estados Unidos, Gran Bretaña e Israel preparan contra ese país, en un artículo publicado este domingo en la prensa oficial.

"Lo insólito es que apenas la OTAN dio por concluida la operación en Libia", a finales de octubre, la AIEA "lanzó el informe político, tarifado y sectario, que pone el mundo al borde de la guerra con empleo de armas nucleares", señaló Castro, en la primera parte de un artículo titulado "Cinismo Genocida".

El líder comunista, de 85 años, destacó que de esa forma la agencia, un "órgano de Naciones Unidas" que "debiera estar al servicio de la paz mundial", apoya la guerra atómica que "el imperio yanqui, en alianza con Gran Bretaña e Israel, viene preparando minuciosamente contra Irán".

"Después del 'Veni, vidi, vici' del famoso emperador romano (...), traducido al 'vine, vi y murió' transmitido a la opinión pública" por una "importante cadena de televisión" tras la muerte del líder libio, Muamar Gadafi, "sobran las palabras para calificar la política de Estados Unidos", estimó Castro.

En su informe divulgado el martes, la AIEA expresa "serias inquietudes" sobre una eventual dimensión militar del programa nuclear iraní.

Teherán rechazó el informe, y acusó a la agencia de ser un instrumento de Estados Unidos e Israel con el fin de intentar aislarlo.

Castro advirtió sobre la necesidad de "crear conciencia sobre los riesgos que la humanidad está corriendo de forma inexorable, hacia una catástrofe definitiva y total como consecuencia de las decisiones irresponsables de políticos a quienes el azar, más que el talento o el mérito, puso en sus manos el destino de la humanidad".

Irán está sometido a seis resoluciones de condena del Consejo de Seguridad de la ONU, cuatro de ellas acompañadas de sanciones, por su polémico programa nuclear. La organización pide el cese del enriquecimiento de uranio iraní.

LA HABANA, 13 NOV (EFE).- El expresidente de Cuba Fidel Castro criticó hoy por "político, tarifado y sectario" el reciente informe del Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA) sobre el

desarrollo de armas atómicas en Irán, en un artículo divulgado hoy donde vuelve a advertir de una catástrofe nuclear en el planeta.

Apenas concluida la operación de la OTAN en Libia "la OIEA, órgano de Naciones Unidas, una institución que debiera estar al servicio de la paz mundial, lanzó el informe político, tarifado y sectario, que pone el mundo al borde de la guerra con empleo de armas nucleares que el imperio yanqui, en alianza con Gran Bretaña e Israel, viene preparando minuciosamente contra Irán", escribe Castro.

En su nuevo artículo, titulado "El cinismo genocida", Fidel Castro, de 85 años, retoma sus advertencias sobre la posibilidad de una catástrofe nuclear en el mundo derivado de un ataque de Estados Unidos y otras potencias contra Irán.

Este fue el tema recurrente que el año pasado acompañó a su "reaparición" en algunos actos públicos después de la larga convalecencia por la enfermedad que le apartó del poder en 2006 y que le obligó a ceder el poder a su hermano Raúl.

"Todos, sin excepción, estamos en la obligación de crear conciencia sobre los riesgos que la humanidad está corriendo de forma inexorable, hacia una catástrofe definitiva y total como consecuencia de las decisiones irresponsables de políticos a quienes el azar, más que el talento o el mérito, puso en sus manos el destino de la humanidad", indica el líder cubano.

Fidel Castro destaca que es necesario "crear en los pueblos una conciencia clara del abismo hacia dónde la humanidad está siendo conducida".

Los inspectores del OIEA aseguran en su último informe divulgado esta semana que disponen de informaciones creíbles y cada vez más concluyentes de que Irán está tratando de hacerse con la capacidad para fabricar armas atómicas, lo que Teherán niega.

Ese informe ha provocado que países como Estados Unidos, Francia, Alemania y el Reino Unido declararan su clara intención de imponer nuevas sanciones a Irán, mientras que otros, como Rusia, han criticado las conclusiones del estudio.

LA HABANA, 13 NOV (DPA) - El ex presidente cubano, Fidel Castro, denunció hoy que el reciente informe del Organismo Internacional de la Energía Atómica (OIEA) sobre el programa nuclear iraní "pone el mundo al borde de la guerra con empleo de armas nucleares" preparada contra Irán por Estados Unidos, Reino Unido e Israel.

"La OIEA, que debería estar al servicio de la paz mundial, lanzó un informe político, tarifado y sectario que acerca la conflagración preparada minuciosamente por Estados Unidos contra Irán", dice Castro en su más reciente "Reflexión".

En el editorial con el título "Cinismo genocida", el ex mandatario apunta que "lo que importa ahora es la necesidad de crear en los pueblos una conciencia clara del abismo hacia dónde la humanidad está siendo conducida".

"Estamos en la obligación de crear conciencia sobre los riesgos de una catástrofe definitiva y total como consecuencia de las decisiones irresponsables de políticos a quienes el azar, más que el talento o el mérito, puso en sus manos el destino de la humanidad", añade.

Castro recuerda además que eran solo tres los países que poseían el arma nuclear en 1957, cuando la Organización de las Naciones Unidas (ONU), bajo la égida de Washington, creó el OIEA.

"¿Imagina alguien que ese instrumento de Estados Unidos hizo algo por advertir al mundo los terribles riesgos a que expondría la sociedad humana cuando Israel, aliado incondicional de Estados Unidos y la OTAN, ubicado en pleno corazón de las más importantes reservas del mundo en petróleo y gas, se constituyera en peligrosa y agresiva potencia nuclear?", pregunta Castro.

Israel nunca ha admitido que esté en posesión de armamento nuclear.

El ex mandatario anunció para mañana lunes la continuación de su "Reflexión".

LA HABANA, 12 NOV (PL) Legisladores estadounidenses dieron esta semana un nuevo paso en los intentos de reforzar el cerco económico a Cuba, con un proyecto de ley introducido en el Congreso que busca frenar la expansión petrolera de la isla.

Los senadores Bill Nelson de Florida y Robert Menéndez de Nueva Jersey, gestores del proyecto, no ocultan que el propósito de la propuesta, aunque con un manto ambientalista, es reforzar el bloqueo económico mantenido por los gobiernos estadounidenses durante más de medio siglo.

La propuesta "Ley de polución de petróleo extranjero" eliminaría un límite de responsabilidad de 75 millones de dólares para derrames de petróleo que provienen de aguas extranjeras y permitiría a los afectados ser compensados mediante un fondo de responsabilidad.

Menéndez, integrante de grupos anticubanos, dejó claro que el objetivo es intentar frenar proyectos de explotar el petróleo en aguas territoriales de Cuba, aunque tal acción es una práctica mundial, incluyendo Estados Unidos.

Las compañías que quieran perforar en aguas cubanas lo pensarán dos veces si saben que serán responsabilizadas de cualquier daño a los cayos de Florida, las playas del sur de Florida o si un derrame llega a la corriente del Golfo de México, expresó Menéndez.

Hasta el 2013 se prevé las explotaciones en las que intervendrán compañías internacionales que dispondrán de una plataforma semi-sumergible, considerada la mejor de su tipo por su seguridad y tecnología.

El espacio cubano en el Golfo de México está dividido en 59 bloques, varios de ellos contratados por compañías como Repsol, la venezolana PDVSA y PetroVietnam, que esperan perforar una vez esté disponible la plataforma Scarabeo 9.

Según adelantos, especialistas noruegos capacitaron a 120 directivos, funcionarios y técnicos del sector petrolero cubano que participarán en la perforación de pozos en la zona económica exclusiva de la Isla en el Golfo de México.

Mientras, representantes como la estadounidense Ileana Ros-Lehtinen, también miembro del lobby anticubano y presidenta de la Comisión de Asuntos Exteriores de la Cámara, insisten en medidas como la de negar visas e imponer sanciones de exportación y otras penalidades a las compañías que participen en las operaciones de Cuba.

El jefe de Exploración de la estatal Cuba Petróleo (Cupet), Rafael Tenreyro, dijo a la televisión local que se espera perforar hasta 2013 cinco pozos en su zona del Golfo, de 112 mil kilómetros cuadrados, con las compañías Statoil (Noruega), Repsol (España), OVL (India), PDVSA (Venezuela), Petrovietnam, Petronas (Malasia) y Sonangol (Angola).

Contrariamente a los criterios de los políticos estadounidenses integrantes del lobby anticubano, expertos norteamericanos abogan por encontrar fórmulas de cooperación con Cuba, como vía para aumentar la seguridad mutua de estas operaciones.

En contradicción con el argumento ambientalista esgrimido por Nelson y Menéndez, desde que Cuba abrió la posibilidad de inversión extranjera en el sector energético, la política de Washington es la de imponer multas millonarias a empresas que faciliten tecnología para garantizar la seguridad de las perforaciones.

Según la cadena británica BBC algunos observadores se preguntan si Washington puede realmente darse el lujo de perder recursos energéticos tan importantes a sólo 80 kilómetros de los cayos de Florida.

Al respecto, algunos políticos piden se suavice el bloqueo a la isla, agrega BBC. Lo que buscan, añade, es que las empresas estadounidenses puedan hacer una oferta para sumarse a la exploración, y también que se relajen las leyes ambientales y les permitan hacer perforaciones en las aguas territoriales adyacentes a su país.

Según el congresista republicano Jeff Flake, la política estadounidense actual no ayuda a las necesidades de energía de su país, ni a las preocupaciones ambientales, ni a los principios económicos.

Flake, quien representa a Arizona, describió la prohibición de comerciar con Cuba como una "política arcaica".

Kirby Jones, presidente de la Asociación de Comercio EE.UU.-Cuba, una organización que busca normalizar las relaciones comerciales entre ambas naciones, estima que en cuanto Cuba inicie la exploración en sus aguas se observará un mayor interés y una gran actividad por parte de las empresas de Estados Unidos.

Será la primera vez en la historia de Estados Unidos y Cuba, advirtió, que habría un costo estratégico, en caso de mantenerse el bloqueo.

LA HABANA, 12 NOV (NOTIMEX).- El presidente del Parlamento de Cuba, Ricardo Alarcón, instó al gobierno de Estados Unidos a retirar los cargos contra los cinco agentes cubanos presos en ese país

acusados de espionaje.

Señaló que Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Ramón Labañino y Fernando González siguen en prisión a pesar de que en el 2005 la Corte de Apelaciones declaró nulo el juicio en el cual habían sido condenados.

En tanto, René González, otro de "Los Cinco", considerados en Cuba "héroes de la lucha antiterrorista, está bajo un régimen de libertad supervisada de tres años, que viola sus derechos pues ya cumplió 13 años de cárcel.

Alarcón habló durante la clausura el viernes del V Encuentro Internacional sobre la Sociedad y sus Retos frente a la Corrupción, que sesionó en La Habana con la asistencia de unos 350 delegados de 20 países.

En el cónclave, la especialista de la Fiscalía General de la República, Yanicia García, atribuyó a las deficiencias del sistema de control interno de las instituciones una de las causas de la corrupción administrativa en el país caribeño.

Dijo que pese a los esfuerzos oficiales, se manifiestan violaciones en las normas de contratación, insuficiente control sobre los activos fijos tangibles (medios básicos) y trámites al margen de los procedimientos establecidos.

Enma Parra, directora de Supervisión y Control del Ministerio de Comercio Exterior e Inversión Extranjera, informó que en la isla se preparan especialistas para enfrentar este flagelo, entre ellos unos cinco mil estudiantes cada año.

En la apertura del foro el pasado martes, la Contralora General de la República, Gladys Bejerano, aseguró que "la Revolución mantendrá el enfrentamiento a las diferentes manifestaciones de corrupción".

Bejerano, también vicepresidenta del Consejo de Estado, dijo que es importante el enfrentamiento resuelto y enérgico, sin excesos ni claudicaciones contra el delito, las indisciplinas y cualquier manifestación de ilegalidad.

El discurso inaugural estuvo a cargo de Darío Delgado, Fiscal General de la República, quien alegó que la corrupción no es un problema cubano, ni una consecuencia del socialismo, y para enfrentarlo no bastan los discursos, sino tener la voluntad para prevenirlo y combatirlo.

LA HABANA, 12 (ANSA) - El presidente del parlamento cubano, Ricardo Alarcón, comentó que las situaciones de cinco cubanos presos en Estados Unidos y de un estadounidense en La Habana "son diferentes" y desestimó la posibilidad de un canje.

El diputado cubano expuso el viernes tras una conferencia internacional en La Habana que "las dos situaciones son diferentes" ante una pregunta sobre un posible canje de esos hombres entre Cuba y Estados Unidos.

Los cubanos Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Fernando González y René González, liberado bajo vigilancia el mes pasado y retenido en Estados Unidos, fueron condenados a largas penas de cárcel en 2001 bajo acusaciones de espionaje, que Cuba rechaza como falsas.

El estadounidense Alan Gross recibió una sanción de 15 años en La Habana a inicios de este año por acciones subversivas y Washington exige su excarcelación.

Alarcón dijo a periodistas que lo que tiene que hacer "el Gobierno de los Estados Unidos es sencillamente retirar la acusación formulada contra los cinco cubanos", quienes son considerados héroes nacionales en Cuba.

"Creo que no se deben esperar gestos unilaterales, pero el espíritu humanitario y de buena voluntad deberían existir en ambas costas", estimó.

LA HABANA, 11 NOV 2011 (AFP) - El presidente del Parlamento de Cuba, Ricardo Alarcón, llamó este viernes a la comunidad judía de Estados Unidos a exigir la libertad de cinco agentes cubanos detenidos en 1998 en ese país, insinuando que eso podría conducir a la liberación de un contratista estadounidense de esa fe, preso en la isla.

El rabino David Shneyer reveló hace unos días en Estados Unidos que durante una reciente visita que hizo en La Habana al contratista preso Alan Gross, éste le contó que quiere ser canjeado por los agentes detenidos por cargos de espionaje.

"Yo leí una declaración del rabino Shneyer en la que se refiere" a que Gross quiere ser canjeado por los cinco cubanos, dijo Alarcón. Agregó que ésta "es una declaración muy mesurada, respetuosa, que expresa una preocupación legítima de carácter humanitario, que yo comprendo".

Sin embargo, afirmó: "Yo creo que no se deben esperar gestos unilaterales" en esta controversia con Estados Unidos.

"El espíritu de buena voluntad debería existir en ambas costas (del Estrecho de Florida) y ojalá la comunidad judía de Estados Unidos pudiera persuadir a los políticos norteamericanos de que es hora de poner fin a esta injusticia, y de paso, encontrar otras soluciones", declaró Alarcón a periodistas.

Gross, contratista enviado por el Departamento de Estado estadounidense a repartir equipos de comunicaciones en Cuba, fue detenido en 2009 y condenado a 15 años de cárcel por "actos contra la independencia o la integridad del Estado" cubano.

Con problemas de salud, Gross se encuentra detenido en el complejo médico militar Carlos Finlay en La Habana, y comparte celda con dos cubanos, según explicó el rabino en el sitio web de la comunidad.

Los cinco agentes cubanos, que espiaban a grupos anticastristas en Florida, son considerados héroes por el gobierno comunista de la isla, que lleva a cabo una activa campaña internacional para lograr su liberación.

Uno de ellos, René González, ya se encuentra en libertad condicional desde hace un mes, sin poder abandonar el territorio estadounidense ni recibir visitas de su esposa.

"Son situaciones diferentes" las de Gross y de los cinco cubanos, dijo Alarcón, luego de participar en La Habana en el acto de clausura de un encuentro internacional sobre lucha contra la corrupción.

"Lo que procede, lo único que tiene que hacer el gobierno de Estados Unidos, es retirar la acusación contra ellos", agregó Alarcón.

LA HABANA, 11 NOV 2011 (AFP) - El presidente del Parlamento cubano Ricardo Alarcón, dijo este viernes que la próxima visita del papa Benedicto XVI les causa una "gran alegría" y es un "honor", en lo que constituye la primera reacción oficial en la isla al anuncio del Vaticano.

Esa visita "nos causa francamente una gran felicidad, una gran alegría", dijo Alarcón a la prensa sobre el anuncio del Vaticano, el jueves, de que el Papa visitará Cuba en la próxima primavera.

Alarcón, quien asistió a la clausura de un encuentro internacional sobre corrupción que se realizó esta semana en La Habana, agregó que la próxima llegada de Benedicto XVI es "una gran noticia" y que "para todos los cubanos será un honor".

"Esperamos recibirlo para brindarle la hospitalidad y el cariño que los cubanos sienten por él", añadió el también miembro del Buró Político del Partido Comunista (PCC, único).

El Vaticano informó el jueves que el Papa prepara para la próxima primavera boreal un viaje a Cuba y México, los dos únicos países de Latinoamérica que visitará en esa ocasión.

El Papa "le ha dado prioridad a Cuba. México era como una deuda, pero Cuba es una prioridad", dijo el cardenal Jaime Ortega tras hacer el anuncio de la visita papal a los fieles congregados en el templo Jesús de Miramar, en el oeste de La Habana, el jueves.

La primera y única visita papal a Cuba la hizo Juan Pablo II en enero de 1998 y ayudó a suavizar las tensas relaciones que habían mantenido durante cuatro décadas la Iglesia y el gobierno comunista de Fidel Castro, que actualmente lleva cinco años alejado del poder por una crisis de salud.

Desde entonces se hicieron más cercanos esos lazos hasta llegar a un inédito diálogo iniciado en 2010 entre el actual presidente, Raúl Castro, y el cardenal Ortega, que llevó entre otros resultados a la excarcelación de 130 presos políticos.

También es producto de ese acercamiento la actual peregrinación nacional de la imagen de la virgen (la primera desde el triunfo de la revolución, en 1959), que actualmente está visitando más de 300 lugares en La Habana, tras haber recorrido más de 28.000 kilómetros por las restantes 14 provincias del país, en las cuales fue venerada por millones de cubanos.

Esta peregrinación se debe a la celebración del año jubilar de 2012, al cumplirse 400 años de la aparición de la imagen de la virgen flotando en el mar en el noreste de la isla, aniversario que coincidirá con la visita papal.

LA HABANA, 10 NOV (NOTIMEX).- El arzobispo de La Habana, Jaime Ortega, opinó hoy que un viaje del Papa Benedicto XVI a Cuba provocará una "mejor relación entre la Iglesia y el Estado" en el país caribeño.

Ante cientos de feligreses en una iglesia de esta capital, el prelado agregó que ese viaje, pensado para la primavera de 2012, permitirá una "mejor comprensión de lo que es la fe religiosa (...) de lo que la Iglesia católica quiere".

Ortega, de 75 años, dijo a reporteros extranjeros que Benedicto XVI ha dado prioridad a Cuba y calificó esa visita como "un gran bien" y algo "muy especial" para la isla de 11.2 millones de habitantes.

Hasta ahora la primera y única visita realizada por el sucesor de San Pedro a Cuba fue la de Juan Pablo II del 21 al 25 de enero de 1998.

Ortega dio la noticia a cientos de feligreses congregados en la iglesia Jesús de Miramar, en el oeste de La Habana, donde fue recibida la imagen de la virgen de la Caridad del Cobre, Patrona de Cuba, que culmina un peregrinaje por la isla.

Poco después del mediodía, la Conferencia de Obispos Católicos de Cuba (COCC) confirmó que la comunidad católica recibe "con gran alegría y viva esperanza" el anuncio de la visita a Cuba del Santo Padre.

El vocero de El Vaticano, Federico Lombardi, dijo este día que se trabaja en la organización de un viaje apostólico de Benedicto XVI a México y Cuba, y la confirmación tendrá lugar en las próximas semanas.

"Este feliz anuncio lo recibimos como regalo de la Virgen de la Caridad, madre de todos los cubanos, a quien el Santo Padre vendrá como peregrino a venerar junto con todos nosotros", agregó la COCC.

En la mañana, el vocero del Arzobispado, Orlando Márquez, confirmó a NOTIMEX la gran expectativa por esa visita esperada desde hace tiempo pues "se trata de algo muy bueno para los creyentes y no creyentes cubanos".

POR ROSA TANIA VALDÉS

LA HABANA, NOV 11 (REUTERS) - La prevista visita del Papa Benedicto XVI a Cuba en el 2012 hará bien a un país que vive una serie de cambios políticos y económicos, dijo el viernes el cardenal Jaime Ortega, cuyo papel ha sido clave en importantes acuerdos de liberación de presos políticos.

El Vaticano informó que el Sumo Pontífice visitaría Cuba y México en una fecha no precisada, pero probablemente sería en la primavera boreal.

La visita coincide con un momento crucial para la isla, inmersa en la implementación de más de 300 reformas económicas impulsadas por el presidente Raúl Castro para modernizar el socialismo instalado hace medio siglo.

"Es un motivo de gran alegría, ya de esperanza más cierta de que el Papa pueda visitarnos el próximo año", dijo Ortega, en medio de la peregrinación por primera vez en décadas de la Virgen de La Caridad del Cobre, la patrona de Cuba, por La Habana.

Es "un gran bien, un gran bien para la Iglesia, pero no sólo para la Iglesia, para Cuba en general (...) siempre es positivo, incluso para el desarrollo de Cuba, para todos estos cambios que queremos que vayan adelante en Cuba", agregó, aludiendo a las reformas que incluyen la expansión del sector privado y el recorte de más de un millón de empleos estatales.

Ortega comparó los efectos de la posible visita con la que realizó su antecesor Juan Pablo II en 1998, que sirvió para acercar posiciones entre la Iglesia Católica local y las autoridades comunistas, después de décadas de desconfianza mutua tras la revolución de 1959.

La Iglesia Católica cubana vive un momento inédito en sus relaciones con el Estado, que se materializó en un diálogo iniciado el pasado año y que llevó a la excarcelación de medio centenar de presos políticos y decenas de otros condenados por razones relacionadas con la política. La mayoría viajó a España.

La inédita peregrinación de la Virgen, que comenzó en agosto por toda la isla después de más de medio siglo sin celebrarse, es otra señal de cómo la Iglesia ha ganado espacio dentro de Cuba.

Las autoridades católicas han seguido de cerca y alentado las reformas en marcha. Semanas atrás, por ejemplo, una revista católica instó a las autoridades comunistas a flexibilizar las leyes

migratorias, un pedido a gritos que el Gobierno ha dicho estar analizando.

LA HABANA, 10 NOV (EFE).- Miembros de la disidencia en Cuba acogieron hoy de forma positiva por esperanzadora la noticia de que el papa Benedicto XVI planea visitar el país en 2012 por el 400 aniversario del hallazgo de la imagen de la Virgen de la Caridad del Cobre, patrona de la isla.

Berta Soler, portavoz las Damas de Blanco, dijo a EFE que para su grupo "es de suma importancia que el Papa esté la próxima primavera" en Cuba, puesto que, aseguró, estaban esperando "esta visita".

El portavoz del Vaticano, Federico Lombardi, anunció hoy que el papa Benedicto XVI prepara un viaje a México y Cuba en la primavera de 2012, el segundo que realizará a América Latina tras su visita a Brasil en 2007.

La primera información pública en Cuba sobre esa visita papal la hizo este jueves el cardenal Jaime Ortega durante un encuentro con fieles en una iglesia de La Habana dentro del peregrinaje de la imagen de la Virgen de la Caridad, iniciado el 8 de agosto de 2010 y que terminará el próximo 30 de diciembre.

La representante de las Damas de Blanco, colectivo que aboga por la liberación de los presos políticos en la isla, consideró que con la futura visita papal la Iglesia católica "da una confirmación de su doctrina social".

Soler recordó que el cardenal y arzobispo de La Habana Jaime Ortega dijo hace unos días que el capítulo sobre los presos políticos (enmarcado en el inédito diálogo abierto entre la Iglesia y el Gobierno de Raúl Castro en mayo de 2010) "se cerró cuando se dio por culminado el proceso de excarcelaciones".

En ese sentido la disidente opinó que con esa postura el cardenal "se está apartando de la doctrina social de la iglesia" y afirmó que en estos momentos necesitan de su apoyo.

Por otra parte, Oswaldo Payá, gestor del Movimiento Cristiano Liberación, reaccionó dando la "bienvenida a Cuba" al Sumo Pontífice y al respecto señaló: "Aunque todavía los cubanos no somos libres, la visita del Pastor es siempre un mensaje de esperanza y de amor".

"Oraremos y lucharemos pacíficamente con la determinación de que para esas fechas su Santidad se encuentre un pueblo libre al que se le respeten sus derechos y que pueda elegir su gobierno democráticamente", agregó a EFE el Premio Sajarov 2002 del Parlamento Europeo.

Payá manifestó que espera que todos los creyentes en el mundo y también su Santidad "acompañen al pueblo de Cuba en estas esperanzas de libertad y de paz".

También el portavoz de la Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN), Elizardo Sánchez, dijo que le parece "muy buena noticia" de la visita del Sumo Pontífice Benedicto XVI.

"La Comisión le da la bienvenida porque el pueblo de Cuba se encuentra como al final de un camino y en una verdadera encrucijada, y necesita del mayor acompañamiento posible y ninguno mejor que el de la Iglesia Católica y otras iglesias", declaró a EFE.

La primera y hasta ahora única visita de un sumo pontífice a la isla fue la cursada por Juan Pablo II en enero de 1998 en un viaje considerado "histórico" en la isla.

LA HABANA, 12 NOV (EFE).- Las Damas de Blanco se unieron hoy en La Habana a centenares de personas para acompañar una de las etapas del recorrido de la Virgen de la Caridad del Cobre, que concluyó en la parroquia donde el grupo disidente asiste a misa y desfila cada domingo.

Una veintena de integrantes del colectivo femenino que aboga por la liberación de los presos políticos en Cuba se unió a la procesión encabezada por el cardenal cubano Jaime Ortega, en el marco de la peregrinación nacional de la Virgen de la Caridad, patrona de la isla.

La portavoz de las Damas de Blanco, Berta Soler, resaltó a corresponsales que para ellas es "muy importante" que la imagen peregrina de la Virgen haya visitado hoy la Iglesia de Santa Rita, donde desde hace 8 años el grupo asiste a misa para pedir la libertad de los presos políticos.

"Le pedimos (a la Virgen) la libertad y la paz del pueblo de Cuba, la libertad para los presos políticos y también que le ablande los corazones a los gobernantes cubanos", afirmó Soler.

Durante el recorrido, las integrantes de las Damas de Blanco marcharon junto a cientos de feligreses con sus habituales gladiolos y con fotos de su líder, Laura Pollán, fallecida en octubre

pasado en La Habana.

La procesión por los alrededores de la parroquia de Santa Rita culminó con una congregación de unas 1.500 personas en las afueras del templo, donde el cardenal Ortega reiteró la noticia del posible viaje del papa Benedicto XVI a Cuba en la primavera de 2012.

Las Damas de Blanco surgieron como movimiento para reclamar la libertad de los opositores del llamado "Grupo de los 75" encarcelados durante la ola represiva conocida como la "Primavera Negra" de 2003.

Tras completarse a comienzos de este año la excarcelación de esos presos, el grupo ha expresado su voluntad de continuar reclamando respeto para los derechos humanos en el país y la libertad para todos los prisioneros políticos.

LA HABANA, 11 NOV 2011 (AFP) - El pastor y los 61 fieles que permanecen encerrados hace casi tres meses en retiro espiritual en un templo evangélico de La Habana, consideran que el 11.11.11 "es un día más", según dijo su portavoz William Hernández a la AFP este viernes.

"Nosotros, que estamos en oración a Dios, no le prestamos ninguna atención especial a esta fecha" del 11 de noviembre, pues "para nosotros es un día más", dijo el hijo del pastor y vocero del grupo, William Herrera, por teléfono desde el templo, ubicado en una céntrica calle de la capital.

Herrera destacó que el grupo continuará orando "hasta que Dios mande" para que "sean restaurados todos los valores que la sociedad ha perdido", como "el respeto hacia los adultos", y contra la vulgaridad en la forma de hablar de los jóvenes, y la defensa de la "homosexualidad abiertamente en las calles".

El grupo de 62 personas, incluidos 15 niños, entró el 21 de agosto en retiro espiritual con su pastor Braulio Herrera, a quien la Iglesia Pentecostal quitó sus credenciales por "desviación ideológica", acusó de "fanático" y demandó ante los tribunales por ocupación "ilegítima" del templo.

El caso salió a luz pública el 9 de septiembre cuando decenas de policías acordonaron el lugar - por unos 10 días-, luego de que unos parientes acudieron a las autoridades preocupados por los niños y la calle se llenó de curiosos. El gobierno informó entonces del hecho y envió médicos a examinar al grupo.

La excepcional alineación del número 1: día 11 del mes 11 del año 2011, significa para algunos fuera de la isla buena suerte o fortuna y para otros un aviso de catástrofe. La mayoría de los cubanos, aunque algo supersticiosos, no presta la menor atención a la coincidencia numérica.

SAN SALVADOR, 12 NOV (PL) Un Comité de Solidaridad con Cuba fue creado hoy en la ciudad salvadoreña de Cojutepeque por miembros de la mayor asociación de maestros del país, estudiantes y dirigentes juveniles.

Con la organización de Cojutepeque, unos 40 kilómetros al este de San Salvador, ascienden a cerca de 40 las integradas a la Coordinadora Salvadoreña de Solidaridad por Cuba, informó el presidente de esta, Raúl Martínez.

La reunión de constitución tuvo lugar esta mañana en el Instituto Nacional "Walter Thilo Deininger" y contó con la asistencia de profesores miembros de la Asociación Nacional de Educadores ANDES 21 de Junio.

Los docentes José Benedicto Sánchez, María Vicenta Vázquez, Silvia América Hernández y Claudia Elizabeth Martínez expresaron la gratitud por la histórica solidaridad de los cubanos con los salvadoreños.

Sánchez y Martínez manifestaron que el Comité es una retribución a ese respaldo, además de permitir el acercamiento entre los dos pueblos y el intercambio de información y conocimientos.

Salvador Armando Hernández, líder juvenil del Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN) en Cojutepeque, resaltó la necesidad de la solidaridad con Cuba ante las constantes agresiones del imperialismo estadounidense.

Martínez, José Ángel Claudio, de la dirección de la Coordinadora, y el internacionalista italiano Gaggio Veniero, del Comité del municipio Antiguo Cuscatlán, en la capital, destacaron también la importancia del trabajo solidario.

Recordaron que Cuba sufre desde hace más de medio siglo un criminal bloqueo por parte de Estados Unidos, donde cumplen injustas condenas cinco luchadores antiterroristas de la isla desde

1998.

En la coordinación del comité quedó el dirigente juvenil Hernández, apoyado como adjunta por la profesora Martínez, en la tesorería Sánchez y como secretaria, la joven estudiante Angélica Jazmín Barrientos.

BEIJING, 13 NOV (XINHUA) -- Han Qide, vicepresidente del Comité Permanente de la Asamblea Popular Nacional (APN), el máximo órgano legislativo de China, partió hoy domingo de Beijing con rumbo a Cuba y a Brasil, en donde realizará visitas de buena voluntad entre los próximos 13 y 24 de noviembre.

Han, también presidente de la Asociación para la Paz y el Desarme del Pueblo Chino, visitará los dos países latinoamericanos por invitación de Jaime Crombet Hernández-Baquero, vicepresidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular de Cuba, y de Marco Maia, presidente de la Cámara de Diputados del parlamento brasileño.

El alto funcionario chino también visitará los Países Bajos para participar en la Conferencia China del Sigo XXI, programada para el próximo 26 de noviembre en la Haya y auspiciada por la Asociación de Alumnos que Regresaron de Occidente.

MADRID, 11 NOV (EFE).- La relación y la presencia de España en Latinoamérica, que ha sido una permanente prioridad en la política exterior de todos los gobiernos españoles, se reforzará previsiblemente si, como auguran las encuestas, llega al poder el conservador Partido Popular en las elecciones del 20 de noviembre.

El propio líder del PP y candidato a la jefatura del Gobierno, Mariano Rajoy, confirmó en esta campaña electoral que Latinoamérica será "una enorme prioridad" si su partido gana los comicios.

Los "populares" acusan al ejecutivo socialista de José Luis Rodríguez Zapatero de haber descuidado la relación con el continente americano, a costa de los intereses económicos españoles.

En el debate "cara a cara" que Rajoy mantuvo con el candidato socialista, Alfredo Pérez Rubalcaba, el líder conservador le reprochó que la política exterior española se ha "concentrado mucho en Oriente Medio, especialmente en Palestina, y nos hemos olvidado de Europa y Latinoamérica".

Hasta tal punto, dijo, que "nuestra balanza comercial (en América Latina) es peor que la de Francia o Alemania".

También cree el candidato conservador que España ha perdido peso e imagen en la Unión Europea, donde ahora "a pesar de ser el cuarto país más importante de la zona euro, el único papel que nos han dado es para obligarnos a hacer una política económica porque le estábamos creando un problema al euro".

La crítica del Partido Popular a la política exterior de los socialistas se enfocan contra la Alianza de Civilizaciones, la iniciativa lanzada por el jefe de Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, en el contexto de la guerra contra el terror, que les llevó a abandonar "los intereses en favor de los presuntos valores", como señala un analista político a EFE.

Manuel Manrique, investigador del "think tank" FRIDE (Fundación para las Relaciones Internacionales y el Diálogo Exterior) considera que si llega al poder el PP, "si bien va a seguir defendiendo retóricamente estos valores, se va a ver un mayor peso de los intereses en la acción exterior española, sobre todo los comerciales, en Latinoamérica y el Norte de África".

El propio Rajoy confirmó sin dudas este enfoque, cuando dijo en un mitin electoral que el ministro de Asuntos Exteriores que nombre se dedicará sobre todo a defender los intereses de España en el extranjero, pues eso "crea riqueza".

"Menos Alianza de Civilizaciones y más defender los intereses de España", subrayó.

Por ello, el PP tratará de "favorecer en Latinoamérica la posición de empresas españolas, tanto en los países tradicionales como en la gran potencia actual del continente que es Brasil", opina Manrique.

Pero "la gran duda es si Latinoamérica va a encontrar este acercamiento lo suficientemente atractivo (comercialmente) o los nuevos socios asiáticos, como China e India van a tener que aportar", según advierte el investigador.

Acerca de la siempre delicada relación con Cuba, el PP ha dejado claro que no ve motivos para cambiar la "posición común" europea, y han criticado el intento de hacerlo por parte del exministro de Exteriores Miguel Ángel Moratinos.

"La posición común contempla un diálogo crítico con las autoridades cubanas, cuyo contenido, desarrollo y alcance están condicionados al respeto a los derechos humanos y a unas reformas políticas que conduzcan a una transición pacífica a la democracia.

No entendemos por qué ha de modificarse esa posición común si no ha habido reforma política", señaló en una reciente entrevista el responsable de política exterior del PP, Jorge Moragas.

Sobre el conflicto árabe-israelí, los "populares" se han expresado en contra del eventual reconocimiento del Estado palestino en la ONU, frente a la opinión declarada por la ministra de Exteriores socialista, Trinidad Jiménez, de que ya existe el grado de madurez suficiente.

"Con la falta de consenso europeo en el tema de Palestina, el futuro gobierno va a tener más espacio de maniobra para posicionarse más cerca de Israel y EE.UU.", señala Manrique.

En otro contencioso que toca de cerca a España, el del Sahara Occidental, "las declaraciones de los responsables de internacional del PP han mostrado su descontento con lo que se percibe como una actitud demasiado acomodaticia (del PSOE) a los intereses marroquíes", afirma el investigador.

El programa electoral de los conservadores subraya su respaldo al "proceso de negociaciones entre las partes, patrocinado por las Naciones Unidas, con vistas a lograr una solución conforme con las resoluciones del Consejo de Seguridad y el derecho internacional y a la responsabilidad histórica de España".

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 11 (ANSA)- El gobierno cubano busca recuperar la eficiencia perdida en la industria azucarera con la fundación anunciada oficialmente hoy de un grupo empresarial estatal, AZCUBA, que debe eliminar además la rigidez burocrática en el sector.

El anuncio de la Gaceta Oficial confirma la liquidación del Ministerio del Azúcar, que buscó una "unificación" administrativa de esa industria, la cual reinó por siglos en la economía nacional, incluso mucho antes que se estableciera la República en 1902.

Según los historiadores, Cuba se dedicó al cultivo de la caña de azúcar desde 1860, cuando España, que gobernaba el país, abrió los puertos cubanos a los buques extranjeros.

Como otros territorios del Caribe, Cuba, con amplias llanuras y pocas montañas, más lluvias adecuadas, fue siempre excelente para el desarrollo de esa planta, no autóctona.

La caída de la industria ocurrió lentamente según expertos en los últimos 40 años tras la producción mayor de la historia nacional de más de ocho millones de toneladas de azúcar en una zafra que trató de obtener 10 millones, en 1970.

El golpe final lo dieron los precios internacionales a inicios de este siglo. En 2002 el gobierno decidió reducir la potencialidad de la rama en alrededor de un 50 % con el cierre de la mitad de sus ingenios o fábricas azucareras.

No obstante, una recuperación de estos hacia fines de la década pasada llevó a las autoridades a buscar una mayor eficiencia tanto en los rendimientos de la caña como en los ingenios aún en operaciones.

Un plan oficial que corre paralelo a la desaparición del ministerio y la fundación del grupo AZCUBA es el de llegar a las 2,5 millones de toneladas métricas del producto en 2015.

La cifra juega con las necesidades de consumo del mercado cubano, y con compromisos de exportación, de acuerdo con análisis gubernamentales. Se estima que los cubanos consumen alrededor de 600.000 toneladas de azúcar al año, mientras que se venden a China otras 400.000

AZCUBA, una entidad íntegramente estatal, estará formada por 13 empresas azucareras provinciales y otra docena de entidades vinculadas al sector. Su sede estará en el mismo lugar que funcionó el ministerio hasta ser declarado como obsoleto.

Las medidas "descentralizan" el poder que tuvo el ente ministerial posiblemente ante su ineficacia en cuanto a detener una tendencia a las más recientes producciones azucareras demasiado bajas como la de 2010, de 1,1 millones, la más baja en más de un siglo.

El grupo empresarial no tendrá todas las responsabilidades sobre la industria. El ministerio de Economía, se encargará de la planificación, entre otros deberes, y el de Comercio Exterior y la

Inversión Extranjera de la comercialización en mercados externos.

La relación con los mercados extranjeros incluiría la aceptación en la rama de inversiones extranjeras.

LA HABANA, 13 NOV (XINHUA) -- Otrora primer reglón productivo cubano, la industria azucarera de la isla vive hoy un proceso de reorganización en un intento de las autoridades por volver a convertirla en un puntal de la economía nacional.

Un decreto firmado por el presidente Raúl Castro, publicado el martes en la Gaceta oficial, anunció la constitución del grupo estatal Azcuba, que sustituirá al Ministerio del Azúcar (MINAZ) y responderá por la producción del dulce, derivados y electricidad.

La decisión de suprimir el MINAZ fue tomada a fines de septiembre durante una reunión del Consejo de Ministros encabezada por Castro, luego de analizar que ese ministerio no cumplía ninguna función estatal, explicó el diario "Granma".

Según las disposiciones especiales, se traspasaron al Ministerio de la Agricultura las atribuciones y funciones específicas estatales, como controlar, proteger y desarrollar el fondo de tierra destinado a la producción cañera.

Además, pasó al Ministerio de Economía y Planificación la orientación y control de la distribución del encargo estatal para las producciones de caña, azúcares y derivados.

Al Ministerio de Comercio Exterior y la Inversión Extranjera se entregó la dirección y control de la política y estrategia de comercialización de la producción agroindustrial azucarera y de sus derivados.

Azcuba está integrado por 25 empresas provinciales y de servicios, incluidos dos institutos de investigaciones sobre la caña y los derivados, respectivamente, y un Centro Nacional de Capacitación.

En la actualidad, en la isla están activas 56 refinerías de azúcar, de las cuales 46 molerán en la próxima campaña, en comparación con las 39 que funcionaron en la temporada precedente.

Cuba produjo ocho millones de toneladas de azúcar sin refinar en 1990, pero con la desaparición de la Unión Soviética, su principal socio comercial, disminuyeron los rendimientos hasta tocar fondo en 2009, cuando la producción llegó a 1,1 millones de toneladas, el resultado más bajo en un siglo.

Según las autoridades, el objetivo para la venidera cosecha, que se inicia en diciembre y se extiende hasta inicios del año próximo, es aumentar 20 por ciento la producción del dulce para llegar a 1,4 millones de toneladas.

La venidera zafra comenzará el 1 de diciembre próximo en las fábricas de azúcar Jesús Rabí, de la occidental provincia de Matanzas, y Argeo Martínez, en Guantánamo, en el extremo oriental de la isla, mientras que otras 20 irán incorporándose a la producción a lo largo de diciembre y enero.

Un mayor volumen de materia prima disponible permitirá en esta contienda incorporar siete fábricas más que en la del año pasado, cuando molieron sólo 39.

De acuerdo con especialistas, a pesar de la drástica reducción en la capacidad de la industria que significó el desmantelamiento de la mitad de las refinerías de azúcar, aún la isla tiene capacidad para producir cuatro millones de toneladas métricas anuales.

A inicios de agosto último, en una sesión parlamentaria que analizó la situación de la economía en los primeros seis meses del año, el presidente Raúl Castro dijo que se logró detener el deterioro de la producción de azúcar.

Directivos del ahora desaparecido MINAZ desarrollaron un modelo de fábrica de azúcar de nuevo tipo basado en la eficiencia económica y productiva, sistemas integrales de gestión y control, el uso de nuevas tecnologías y la aplicación de agricultura de precisión.

Las autoridades también impulsan un programa de modernización de la centenaria industria azucarera, que incluye el cambio de las antiguas cosechadoras KTP, de tecnología soviética, por máquinas brasileñas más eficientes.

Entre 2002 y 2004, Cuba reestructuró el sector azucarero con la reducción de sus centrales de 156 a 61, la eliminación de más de 100.000 plazas de trabajo y la disminución de la superficie de cultivo de 2 millones de hectáreas a unas 750.000, de acuerdo con datos oficiales.

LA HABANA, 11 (ANSA)- El propósito de la mayoría de los cambios que aplica el gobierno del presidente cubano Raúl Castro desde 2008 es buscar más eficiencia y agilidad de la economía, que

se hizo rígida por un exceso de "centralización" entre otras causas.

En un proceso de tres años, el programa reestructuró ramas imprescindibles para el país como la agricultura al distribuir tierras estatales ociosas, en usufructo, hasta ahora entre más de 100.000 granjeros.

En las ciudades, decisiones oficiales permitieron ampliar también hasta el momento a 338.000 los privados dedicados a pequeños servicios, alquileres y otras ocupaciones, eliminó "gratuidades" que se brindaban a cargo de subsidios estatales y comenzó la paulatina eliminación de puestos excesivos en el estado.

Con el conjunto de medidas, además del objetivo específico en la rama agropecuaria de conseguir más producción nacional y reducir las exportaciones de alimentos y de aumentar la entrada de ingresos al estado por impuestos, el gobierno busca más eficiencia.

Análisis oficiales indican que la economía cubana sufría hace tiempo de mecanismos que paralizaban su dinamismo en aras de un control excesivo por los "órganos centrales" del estado.

Los cambios radicales en la administración de la industria azucarera son más que todo símbolo de lo que busca el gobierno.

Un ministerio, el del Azúcar, que fue por décadas quizá la más poderosa entidad cubana, fue declarado como obsoleto después que la rama se ajustó, en primer lugar, a un mercado mundial deprimido en 2002.

La intención de las autoridades de adecuar las producciones del sector al estado de los precios internacionales se vio desde entonces lastrado por la propia rigidez de los mecanismos que no se eliminaron.

Expertos locales consultados por ANSA afirmaron que este tipo de reestructuración posiblemente se verá con más frecuencia en Cuba en otras ramas, y con los mismos objetivos de buscar eficiencia con carácter urgente.

POR ROSA TANIA VALDÉS Y NELSON ACOSTA

LA HABANA (REUTERS) - "Vendo mi casa", exclamó a viva voz la cubana Margot mientras hacía fila en una notaría de La Habana para negociar su vivienda, algo que era impensado en un país donde el trámite fue ilegal por más de cinco décadas.

Así como la empleada estatal de 54 años, muchos en la isla de Gobierno comunista apenas creen que desde esta semana pueden obtener dinero de su propiedad o comprar vivienda, tal vez la medida más popular de las más de 300 emprendidas por el presidente Raúl Castro para mantener a flote la economía.

Quienes han vivido con la prohibición de comprar y vender libremente cualquier cosa desde la revolución cubana de 1959, hoy celebran el cambio que sigue al permiso de negociar autos y otras aperturas para estimular los negocios privados.

"Esto es el ahora o nunca. Es una oportunidad y hay que arriesgar para conseguir mejorar en la vivienda", dijo Margot, quien amaneció el jueves en una notaría para vender su casa grande y comprar otra pequeña a cambio de dinero cuya cuantía no quiso revelar.

Más del 80 por ciento de los 11,2 millones de habitantes de la isla son dueños de sus viviendas, por las que pagaron al Estado bajísimos precios en moneda nacional y en pequeñas cuotas mensuales de alrededor de 50 pesos cubanos (unos dos dólares al cambio actual).

Pero conseguir nuevas viviendas no es fácil y el mismo Gobierno ha admitido que Cuba sufre un déficit habitacional de más de 600.000 unidades.

Hasta la entrada en vigor de la nueva resolución, los cubanos sólo podían intercambiar sus casas con similares características en un mecanismo que se conoce como "permuta".

Ahora, con el título de propiedad en mano, los interesados deben acudir ante notario público y se les amplió la gama: pueden comprar, vender, permutar, donar y adjudicar su vivienda por divorcios, fallecimientos o salidas definitivas del país, según la resolución.

Una novedad es que los que decidan residir fuera de la isla no están obligados a entregar su casa al Estado, como ocurrió durante medio siglo, sino que tienen el derecho a vender o donarla antes de viajar.

QUIEREN DINERO

"La permuta ahora se pone difícil, la gente lo que quiere es vender para tener algún dinero. Hay quien tiene una casa grande pero no tiene qué comer", dijo Santiago, un agente inmobiliario que pasó horas desde hace años en el céntrico Paseo del Prado, en La Habana, trabajando en una especie de bolsa informal.

Pero el jueves por la mañana, el Paseo del Prado, donde a menudo llegaba gente de todos los municipios de La Habana y hasta de otras provincias para buscar "permutas", estaba casi desolado. Unos pocos carteles rústicos describían casas en venta o propuestas de intercambios.

La compraventa funcionaba de forma ilegal y, por consiguiente, con pocas garantías para las partes. Corregir la galopante corrupción que eso generó y que llevó a sobornos a más de un funcionario es uno de los objetivos de la medida.

Muchos cubanos la esperaban desde que Raúl Castro reemplazó a su convaleciente hermano Fidel en el 2008 y les pidió que expusieran sus quejas y problemas en reuniones a los que los convocó en centros de trabajo, estudio o barrios.

Según Santiago, "la permuta" va a desaparecer porque a la gente lo que le interesa es el dinero. "Unos para irse de Cuba y otros para quedarse. Ayer empecé un negocio con el dueño de una casa en la playa de Guanabo pero el tipo quiere 100.000 euros por su casa", dijo frunciendo el ceño, en alusión a los bajos salarios en la isla.

Su comentario sacó a relucir ciertas realidades a las que se enfrentarán en lo adelante los cubanos: poco dinero para comprar o ventas que demoren mucho tiempo por precios que pocos estén dispuestos o puedan pagar en un país donde el salario promedio es de 410 pesos (unos 18 dólares) mensuales.

Un apartamento de tres habitaciones en el céntrico barrio del Vedado costó a su dueño 18.000 pesos cubanos (alrededor de 750 dólares), cantidad que pagó cómodamente en plazos al Estado. Pero ese propietario ahora podría quizás intentar vender el mismo apartamento en unos 40.000 dólares.

CUBANOS EXILIADOS, LA ESPERANZA

La esperanza, en parte, serían los cubanos que viven en el exterior o extranjeros interesados en tener bienes en la turística isla.

"Ahora viene gente que quiere comprar apartamentos chiquitos por 4.000 o 5.000 dólares, pero las ofertas que traen aquí superan en varios miles esa cifra", dijo un poco abrumado Aristides, otro agente inmobiliario informal.

"Figúrate tú, quién en Cuba tiene ese dinero", se preguntó. "Nadie", se respondió unos segundos después.

No obstante, dijo que algunos se le acercan porque tienen familiares en Estados Unidos que quieren invertir en la isla.

Las medidas de permitir la compraventa de viviendas y autos llegan en momentos en que el Gobierno trabaja en una esperada reforma migratoria, un pedido a gritos en los últimos años.

Expertos creen que la apertura del mercado inmobiliario atraerá dinero, particularmente de exiliados cubanos que quieren mejorar las condiciones de vida de sus familiares que viven en la isla o incluso que puedan apostar a que en un futuro puedan volver a su país.

De darse ese flujo de capital, tendría amplia repercusión para la economía cubana por la inversión de dinero en remodelaciones y construcciones que se traduciría en más recursos para colocar en negocios privados, agregaron.

"Uno de mis clientes quiere vender un apartamento que no usa en unos 10.000 dólares. Dice que con la mitad puede hacer una cafetería 'con todas las de la ley'", dijo Aristides, el agente ilegal.

LA HABANA, 11 NOV 2011 (AFP) - Las autoridades cubanas decidieron este viernes definir "definitivamente" a los barberos y peluqueros estatales como trabajadores privados, después de un período "experimental" de casi 20 meses, según una resolución oficial difundida este viernes.

"Se ha decidido mantener este Sistema de Gestión con carácter definitivo", dijo una resolución de las ministras de Finanzas, Lina Pedraza; Trabajo y Seguridad Social, Margarita González y Comercio Interior, Mary Ortega, publicada en la Gaceta Oficial.

En abril de 2010, las autoridades decidieron que esos trabajadores estatales pasaran a un régimen especial experimental como trabajadores privados, rentando los locales y medios estatales, pagando

impuestos y una cuota de seguridad social.

Un extenso reglamento, adjunto a la resolución, mantiene estos mismos criterios, con especificaciones según el lugar -en La Habana u otras provincias- donde esté enclavado el centro de servicios.

La experiencia de las peluquerías y barberías fue citada por las autoridades como un primer paso para extender el sistema a otros servicios, todos estatales, con el objetivo de librar al gobierno de una carga de trabajadores, salarios, mantenimiento de los locales y suministro de útiles.

Además, la iniciativa pretende lograr una mayor eficiencia y calidad en los servicios, según dijeron las autoridades.

El propósito de "actualizar" el agotado modelo económico soviético vigente en la isla, en busca de eficiencia y productividad, parte de una reducción de más de un millón de trabajadores de las nóminas estatales y su paso al trabajo privado o cooperativo.

Esas reformas, emprendidas por el presidente Raúl Castro y aprobadas en abril por el VI Congreso del Partido Comunista (PCC, único), flexibilizaron las condiciones del trabajo por cuenta propia (privado) y las personas acogidas a ese tipo de labor pasaron de 148.000 en octubre de 2010 a 330.000 en la actualidad.

Aún falta legislar y aplicar fórmulas de trabajo cooperativo en producción y servicios en las ciudades, pues hasta el momento sólo existen en las labores agrícolas.

LA HABANA, 12 NOV (EFE).- El Gobierno cubano decidió instaurar "con carácter definitivo" un experimento empresarial mediante el cual desde 2009 algunas barberías y peluquerías estatales fueron arrendadas a sus trabajadores, que ahora pasarán al sector privado.

La Gaceta Oficial de Cuba publicó hoy en su página web varias resoluciones que regulan el tránsito definitivo del sector estatal al privado del personal que trabaja en algunos locales de La Habana en abril de 2009, y en diciembre de ese año se extendió a otras regiones del país.

Directivos del Ministerio de Comercio Interior explicaron el mes pasado a medios locales que la aplicación de ese "nuevo modelo de gestión" permitió "hacer frente a ilegalidades como el cobro de precios no establecidos y la apropiación indebida de los ingresos".

Además, señalaron que la experiencia permitió incrementar los ingresos al Estado por los cobros de tributos y arrendamiento de los locales.

LA HABANA, 12 (ANSA)- Cuba trató por décadas de desarrollar la masa ganadera vacuna en el país frente a huracanes alternados con largas sequías y también errores organizativos, que siguen retrasando el objetivo.

Un clímax que trajo esperanzas al gobierno cubano en ese sentido fue Ubre Blanca, una vaca producto de un cruce entre un toro Holstein y un cebú (criollo) que fue un prodigio lechero durante su vida transcurrida desde 1972 y 1985, cuando fue sacrificada.

El ejemplar produjo 109,5 litros de leche, o sea más de cuatro veces la producción de una vaca corriente en un solo día de enero de 1982. También produjo en 305 días, período de lactancia vacuna, 24.268 litros.

Ambas cifras resultaron reconocidas por el Libro Güines de récords mundiales.

Ubre Blanca se convirtió así en un símbolo de los resultados cualitativos del desarrollo cubano en razas lecheras, tanto que el entonces presidente cubano, Fidel Castro, la mencionaba en comparecencias públicas y taxidermistas la disecaron y la colocaron en una urna.

La vaca tiene una estatua en Cuba y se ha tratado de clonar a partir de tejidos congelados que aún se conservan.

Pero los esfuerzos del estado cubano por desarrollar masivamente ese ganado no han tenido éxito hasta el momento, al menos en las cantidades que necesita el país.

Los especialistas atribuyen ello a factores que van desde la falta de agua y alimentos adecuados, hasta fallas en el reordenamiento del ganado por razas de acuerdo con los ecosistemas cubanos.

"La memoria de Ubre Blanca, quien puso tan en alto el nombre de Cuba, lamentablemente se desvanece con el tiempo. Muchos son los cubanos que apenas recuerdan su historia, y los más jóvenes suelen ignorar su existencia", se quejó recientemente el diario nacional Juventud Rebelde.

Pero, animó el diario, "en un contexto económico tan complejo como el actual, cuando se apuesta por el rescate de la producción agrícola nacional y la reducción de importaciones, bien vale recordar a esta campeona, beber de la experiencia ganadera de aquellos años y rescatar el movimiento de vacas altas productoras", explicó.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 12 (ANSA)- El hurto de ganado vacuno, sagrado en Cuba por motivos económicos y no religiosos, está hoy bajo una fuerte ofensiva de las autoridades, que alegan que ese delito puede agredir la salud de quienes compran carne ilícita.

El tema fue incluso analizado este mes en el seno del Consejo de Ministros, que atribuyó los robos a un gran descontrol estatal sobre la masa ganadera.

"El descontrol de la masa ganadera y la deficiente vigilancia del sector estatal y los propietarios individuales, adquieren grado superlativo", comentó la prensa oficial local al brindar detalles de lo discutido en esa reunión.

Cuba sufre desde hace décadas escasez de carne vacuna. Su programa de desarrollo prioriza al ganado lechero con el fin de mantener una distribución estable de ese alimento a la población infantil, especialmente.

Además de reprimir con fuertes sanciones jurídicas el hurto y matanza de vacas y toros sin los permisos estatales que se exigen, las leyes tratan de eliminar o al menos reducir un mercado receptor ilegal muy amplio.

El diario oficial Granma expuso que "urge aguzar el enfrentamiento, pues no pocas familias incurren en esta actividad delictiva sin reparar no solo en los perjuicios económicos y sociales, sino en los riesgos de salud".

"La posibilidad de contraer alguna enfermedad figura entre los mayores peligros", expuso.

Advirtió que la falta de controles sanitarios en el mercado clandestino pueden causar tuberculosis, brucelosis, leptospirosis y "muchas afecciones parasitarias internas".

Granma reconoció que ese comercio ilegal ocurre por "la existencia de una demanda insatisfecha y la imposibilidad de muchas familias de acceder al mercado en divisas para consumir la carne de res".

Ese alimento fue distribuido por décadas a precios bajos en entregas racionadas mínimas a las familias a través de una "libreta de abastecimientos" que aseguraba una canasta básica a los cubanos.

Pero las ventas por ese sistema subsidiado de carne vacuna se redujeron en forma drástica paulatinamente hasta casi desaparecer, y actualmente existe para ventas mensuales dirigidas a niños menores de 13 años y adultos con graves problemas de salud.

El diario recordó además a sus lectores que quien sacrifique ganado mayor sin autorización estatal puede ser "sancionado con privación de libertad de cuatro a diez años".

Quien venda y transporte ilegalmente esa mercancía puede ser encarcelado de tres a ocho años.

Los receptores de la carne, además de arriesgar su salud, "incurren en sanción de privación de libertad de tres meses a un año o multa de 100 a 300 cuotas o ambas", explicó. Las leyes también prevén confiscación de bienes en todos los casos.

Según estudios locales consultados por ANSA, el talón de Aquiles de la ganadería cubana es aún su crecimiento.

Uno de los análisis atribuye el problema al bajo suministro de agua, alimentación inadecuada, el "manejo" de los animales, y la comercialización inadecuada por los productores.

LA HABANA, 12 NOV (XINHUA) -- Un grupo de diabéticos cubanos utiliza como terapia los ejercicios chinos Qigong, con lo que han logrado aumentar los niveles de inmunidad y reducir la ingestión de medicamentos, informó hoy la prensa de la isla.

Instructores ofrecen clases de esa gimnasia en el Centro de Atención y Educación al Diabético, en la ciudad de Santa Clara, capital de la central provincia de Villa Clara, mientras que en el resto de los municipios se han organizado grupos a los cuales se incorporan los enfermos para continuar con su práctica.

El especialista en medicina natural y jefe del Proyecto Qigong, Rafael López, citado por la Agencia de Información Nacional (AIN), explicó que desde 1995 se aplican en la provincia las bondades de la citada modalidad terapéutica, para el tratamiento y rehabilitación de quienes padecen diabetes.

López precisó que incursionar en el Qigong presupone para los afectados por la diabetes un cambio en el estilo y filosofía de vida, pues contribuye a eliminar el sedentarismo y educa a las personas sobre los preceptos de una dieta sana y naturista, entre otras ventajas.

La directora del Centro de Atención y Educación al Diabético de Santa Clara, Elba Rodríguez afirmó que la práctica de esos ejercicios mejora el control metabólico de los pacientes y contribuye a la disminución del tratamiento farmacológico, lo que eleva su calidad de vida.

Como otras artes curativas chinas, esa disciplina terapéutica sustenta su filosofía en el flujo de la energía interna del organismo, el cual se obstruye por malos hábitos alimentarios y posturas incorrectas, entre otras causas que dan lugar a la aparición de enfermedades.

Este lunes día 14 se celebra el Día Mundial de la Diabetes, jornada que persigue crear conciencia de las características y consecuencias de esta enfermedad, además de los beneficios y repercusiones positivas de un tratamiento adecuado y de un estilo de vida sano.

LA HABANA, 12 NOV (NOTIMEX).- La sexóloga cubana Mariela Castro, hija del presidente Raúl Castro, afirmó que Cuba aplica "cambios responsables" en materia de educación sexual, informaron hoy medios oficiales.

La directora del Centro Nacional de Educación Sexual (CENESEX), sostuvo el viernes un encuentro con estudiantes de la Universidad estadounidense de Harvard, en la Sociedad Cultural "José Martí", en La Habana.

Según la especialista, su tío el ex presidente Fidel Castro tuvo desde los primeros momentos una activa colaboración en la definición de las estrategias de prevención y tratamiento de estas problemáticas.

Aseguró que en la historia cubana ha cambiado la condición de la mujer mediante los esfuerzos realizados para eliminar la discriminación social y racial.

Elogió el programa nacional de planificación familiar, el plan de protección a la madre y el niño, y la ley de maternidad, para asegurarle el empleo a la mujer, como instrumentos de amparo a nivel estatal.

Según un despacho de la estatal agencia de noticias AIN, los estudiantes estadounidenses transmitieron sus inquietudes relacionadas con la manera en que Cuba atiende los casos de mujeres víctimas de abuso doméstico.

También mostraron interés por conocer cómo respondieron el gobierno y la familia cubana ante la aparición del SIDA, y la organización de los programas de estudio sobre temas de sexualidad en las universidades cubanas.

Mariela Castro fue en los últimos días centro de una polémica tras una entrevista concedida a la emisora Radio Nederland, de Holanda, luego de una visita al llamado Barrio Rojo donde se practica la prostitución.

En su cuenta twitter, acusó a los medios de manipular información y anunció que "estoy escribiendo sobre mi reciente visita a Holanda y al Barrio Rojo, informaré sobre lo que Radio Nederland no dijo".

Según versiones difundidas de esa entrevista, dijo que admiraba la labor de las prostitutas de ese país europeo por "el modo en que han encontrado una manera digna de hacer su trabajo sexual y de hacerse respetar".

LA HABANA, 13 NOV (EFE).- El cantautor cubano Silvio Rodríguez se presentará el próximo 10 de diciembre en el Museo Nacional de Bellas Artes, en La Habana, donde ofreció su primer concierto hace 44 años, anunciaron hoy medios locales.

La directora del museo, Moraima Clavijo, explicó que la actuación de Rodríguez forma parte del programa de actividades organizadas por esa institución para celebrar el décimo aniversario de su

Recordó que el 12 de julio de 1967 Silvio Rodríguez se presentó en la sala teatro del Edificio de Arte Cubano, pero este próximo concierto está previsto en el patio para que puedan participar más personas.

Silvio Rodríguez realiza actualmente una gira artística por Argentina y Uruguay, donde ha presentado temas de su último álbum, "Segunda cita", editado en 2009, además de conocidas canciones de su repertorio como "Leo de una mujer con sombrero", "Ojala" y "La maza".

A su regreso tiene previsto un concierto el 4 de diciembre en su localidad natal, el pueblo habanero de San Antonio de los Baños, por el 25 aniversario de la Escuela Internacional de Cine y TV que tiene allí su sede, según anunciaron portavoces de los estudios de grabaciones "Ojalá", que creó el artista.

En los últimos tiempos ha realizado una serie de recitales en barrios de La Habana y otras ciudades del país y también en algunas prisiones.

El cantautor, de 64 años, en sus casi cinco décadas de trayectoria artística ha compuesto varios centenares de canciones, música para cine y publicado más de veinte discos.

LA HABANA, 13 NOV (XINHUA) -- Cuba dedicará al Gran Caribe la 21 FERIA Internacional del Libro (FIL) que se realizará en La Habana en febrero venidero, para después extenderla por toda la isla, informó hoy la prensa local.

El protagonista de la FIL será el Gran Caribe, presentado en un mosaico cultural, diverso y a la vez unido por la historia de 14 estados insulares, México, los seis países centroamericanos y los cuatro sudamericanos con costas en el Mar Caribe y sus territorios.

Se incluyen por vínculos de similar naturaleza la subregión de Nueva Orleans y Louisiana, en Estados Unidos.

La vicepresidenta del Instituto Cubano del Libro, Aida Bahr, dijo que por el hecho de estar presentes en esa área geográfico-cultural cuatro entornos idiomáticos, inglés, francés, español y holandés, la fiesta literaria resultará mucho más compleja, comparada con la precedente.

El propósito de la feria es coadyuvar a que las culturas de la región sean más conocidas en Cuba, dijo Bahr, quien añadió que la idea es resaltar ese concepto de Gran Caribe, de cultura compartida por pueblos tan diferentes que hablan incluso otros idiomas, pero unidos por la historia y las tradiciones.

Empeñados en realizar traducciones de muchos textos en la fase preparatoria del evento, los organizadores decidieron incluir en el programa de la próxima cita un encuentro de traductores y editores de manera conjunta, experiencia inédita hasta el momento.

La feria sesionará del 9 al 19 de febrero en La Habana, y hasta el 4 de marzo en las demás provincias del país bajo el lema "Leer es crecer", dijo por su parte la presidenta de la Cámara Cubana del libro, Dalia Nápoles.

La funcionaria dijo que también se rendirá homenaje al bicentenario de la insurrección protagonizada por José Antonio Aponte contra el poder colonial español imperante en la isla, y al centenario del levantamiento armado protagonizado en Cuba por los miembros del Partido Independiente de Color.

También estará dedicada a los autores cubanos Zoila Lapique, Premio Nacional de Ciencias Sociales 2002, y Ambrosio Fonet, quien posee los Premios Nacionales de Literatura 2009 y de Edición 2000.

La sede volverá a ser la habanera Fortaleza de San Carlos de La Cabaña, una vetusta edificación levantada por orden del rey español Carlos III entre 1763 y 1774, sobre la orilla este de la bahía habanera, y que ofrece una privilegiada vista de la capital cubana.

El pabellón dedicado a los pueblos del Caribe contará con el Salón Caribeño, donde se exhibirán muestras del arte y las tradiciones de esa área geográfica y, además, la creación literaria de esas culturas tendrá un espacio de difusión en la sala de presentación Nuestra América, particularmente establecida para ese propósito.

Los programas profesional, académico y literario de la FIL incluyen cientos de actividades de animación cultural, entre coloquios, homenajes, mesas redondas, conferencias, lecturas, premiaciones y presentaciones de libros.

El programa artístico brindará al público conciertos de importantes agrupaciones, exposiciones de artes plásticas, obras de teatro, espectáculos danzarios y muestras de cine contemporáneo.

La FIL es considerada como el evento cultural de mayor concurrencia en la isla.

En la pasada edición de febrero de 2011 asistieron a los recintos feriales de la isla más de 2 millones 741.400 personas, quienes adquirieron más de 1,6 millones de ejemplares.

LA HABANA, 12 NOV (XINHUA) -- Con una conmovedora función al pie de la Sierra Maestra y la apertura de una exposición de cuadros, los miembros de la Compañía Antonio Gades rindieron homenaje al fallecido bailarín español, cuyas cenizas reposan en Cuba por petición propia.

Los bailarines de la compañía española, que vinieron a la isla al XIV Festival de Teatro de La Habana, danzaron esta semana en el solemne Mausoleo donde reposan los restos del destacado coreógrafo del flamenco en el municipio de Segundo Frente, en la provincia oriental de Santiago de Cuba.

Los integrantes del grupo bailaron partes de una sevillana bajo la advocación "Algo Muere en el Alma", que estremeció a los que compartieron con el artista desde sus primeros momentos y a los jóvenes que se incorporaron más recientemente.

Ante el sencillo monumento que guarda por voluntad propia las cenizas de Gades, varios cantaores y bailaores le dedicaron sentidas frases, acompañados por María Esteve y Eugenia Eiriz, su hija y su viuda, respectivamente.

También en la habanera galería Orígenes, el pintor español Antoni Miró inauguró una exposición dedicada a Gades e integrada por fotos y pinturas trabajadas a partir de la tecnología digital.

El conjunto de 40 obras, en pequeño y gran formato, evoca la trayectoria de Gades en su vida artística y creaciones significativas de su repertorio, aunque predomina el retrato con primeros planos que muestran el paso del tiempo.

Antonio Gades, nombre artístico que imaginó para Antonio Esteve Ródenas su maestra de baile, Pilar López, murió el 20 de julio de 2004 en Madrid, a los 67 años, víctima de un cáncer con el que había luchado en varias ocasiones. El bailarín, que nació el 16 de noviembre de 1936 cerca del mar Mediterráneo, en el seno de una familia humilde de la localidad alicantina de Elda, se convirtió en una de las grandes figuras del baile español.

Su carrera artística, como él mismo reconoció muchas veces, arrancó en Madrid cuando pasaba de niño a adolescente, descubierto para la danza por Pilar López, su maestra, que lo contrató para trabajar en el Circo Price.

Con el correr de los años, Gades se convirtió en una estrella de las tablas y como primer bailarín o coreógrafo director de compañías, recorrió el mundo recreando con sus pasos y su taconeo, entre bailaores, cantaores y guitarristas, obras de la literatura como "El Amor Brujo", "Bodas de Sangre" o "Fuenteovejuna".

También bailó para el cine en películas como Flamenco y en la trilogía flamenca "Bodas de Sangre" (1981), "Carmen" (1983) y "El Amor Brujo", de 1986, en las que el cineasta Carlos Saura le dirigió junto con las bailaoras Cristina Hoyos y Laura del Sol.

Gades dejó de bailar y de dirigir su compañía a inicios de la década anterior y se dedicó a vivir entre España y Cuba, siempre junto al mar, cuyas aguas le permitían su gran afición que era la de navegar.

Amigo personal de Fidel y Raúl Castro, el bailarín visitó Cuba por primera vez en 1975 y desde entonces siempre mantuvo una relación intensa con la isla, donde vivió varias temporadas.

En junio de 2004, en La Habana, el entonces presidente de Cuba Fidel Castro lo condecoró con la Orden José Martí, la mayor distinción del Gobierno de la Isla.

Al explicar las razones de su estrecha relación con Cuba, Gades explicó varias veces que no es una simple aventura, es "el puerto de mi vida".

Al morir en la capital española, donde por decisión propia fue cremado, sus cenizas fueron llevadas a La Habana y entregadas al actual presidente Raúl Castro, quien dispuso que reposaran en la Sierra Maestra, cuna de la revolución que Gades siempre defendió.

Las cenizas del bailarín están colocadas en un sencillo monumento, a unos metros del sitio donde están los restos de Vilma Espín, esposa de Raúl Castro, y de otros guerrilleros en el Mausoleo a los Combatientes del Segundo Frente.

Una estatua de Gades, realizada en bronce y de tamaño natural, se apoya en una de las soberbias columnas de piedra del Palacio del Conde de Lombillo, en la Plaza de la Catedral de La Habana, como solía hacer el bailarín antes de adentrarse en el bar El Patio.

LA HABANA, 13 NOV 2011 (AFP) - El diario cubano Juventud Rebelde criticó este domingo la "cruda ceguera" mostrada por la Asociación Internacional de Atletismo (IAFF) al premiar al velocista jamaicano Usain Bolt y a la vallista australiana Sally Pearson como los mejores atletas de 2011.

"¿Dónde están los oftalmólogos?", tituló el periódico, único de alcance nacional los domingos en la isla, al cuestionar la decisión de la Fundación Internacional de Atletismo, que depende de la IAFF, de entregar el sábado el galardón a Bolt, campeón olímpico de Pekín-2008 en 100 metros, 200 y en el relevo 4x100, y a Pearson, titular del orbe en los 100 metros con vallas.

Bolt, quien recibe el premio de la IAFF por tercera vez -lo obtuvo en 2008 y 2009- conservó en el Mundial de Daegu (Corea del Sur) los títulos de 200 m y el de relevos 4x100 metros, pero falló en los 100 metros, recordó el rotativo, al destacar que "no pocos entendidos" apostaban por el triunfo del también jamaicano Yohan Blake.

En ese sentido, subrayó que Blake, quien ganó el título de los 100 m en Daegu, "volvió a sorprender hasta a los esquimales" en Bruselas, "al estampar la segunda mejor marca de todos los tiempos en los 200 m (19.26 segundos)".

Sin embargo, el periódico resaltó que fue la elección de Pearson, también de 25 años y quien obtuvo el galardón por primera vez, la que "definitivamente confirmó la falta de visión del jurado" de la Fundación.

La "pelea parecía estar pactada entre" la keniana Vivian Cheruiyot, quien logró el doblete 5.000 10.000 en Daegu, y se había consagrado en marzo campeona mundial de cross-country, y la neozelandesa Valerie Adams, oro mundial en lanzamiento de la bala, pero "contrariamente, una tercera (Pearson) recibió la gracia del estrado".

"Al parecer ya es hora de reservarles a los miembros del jurado (de la Fundación) una cita con los espejuelos", concluyó Juventud Rebelde.

LA HABANA, 12 NOV (EFE).- Cuba celebrará la introducción del caballo en la isla hace 500 años con una inédita cabalgata competitiva a lo largo de 300 kilómetros y la primera subasta de ejemplares de pura raza en el país.

La iniciativa conmemorará la llegada de los primeros 36 equinos de mano del español Diego Velázquez y honrará al caballo como "elemento indisoluble de la cultura nacional" tras el "choque" entre las comunidades aborígenes y los colonizadores hispanos, indicó hoy el diario oficial Juventud Rebelde.

La cabalgata se realizará durante tres jornadas entre los días 16 y 18 de noviembre, con un recorrido desde la autopista nacional en la provincia central de Villa Clara hasta el Club Ecuestre en La Habana.

La marcha de los caballos de pura raza transcurrirá por un lateral de la autopista durante 12 horas diarias a trote y galope corto con el objetivo de cubrir 100 kilómetros por jornada.

Según se ha anunciado, los jinetes serán 30 domadores y monteros que se han preparado para la competencia durante más de tres meses.

Por su parte, la primera Subasta Nacional de Caballos tendrá lugar en el Club Ecuestre el 19 de noviembre con una oferta de 33 equinos de las razas Quarter Horse, Árabe y Appaloosa, y precio mínimo de 5.000 pesos cubanos (208 dólares) por ejemplar.

De acuerdo con la estatal Agencia de Información Nacional (AIN), la inédita puja tendrá como requisito que los participantes tengan parcelas de tierra y permiso para la adquisición de animales.

Las actividades estarán auspiciadas por la Empresa Nacional de Flora y Fauna, la Asociación Cubana de Producción Animal y la Sociedad Cubana de Amigos de los Équidos.

Fuentes del comité organizador de la subasta dijeron a la AIN que parte de la recaudación será destinada "al beneficio de la flora y la fauna cubanas".

La Empresa Nacional de Flora y Fauna es responsable de conservar el "patrimonio" de los caballos de pura sangre en Cuba y gestiona un proyecto de venta y exportación de semen de los mejores sementales.

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
